



Marisol Durán Santis

*Rectora Universidad Tecnológica
Metropolitana, Chile.*

**SALUDO A LA REVISTA
TRILOGÍA: CIENCIA TECNOLOGÍA
Y SOCIEDAD EN SU CUARENTA
ANIVERSARIO**

Trilogía nace como un medio de comunicación académico oficial de la Universidad Tecnológica Metropolitana. Fue creada el año 1981 como Trilogía: Ciencia-Técnica-Espíritu en el entonces Instituto Profesional de Santiago. En 1993 la revista tiene continuidad natural en la Universidad Tecnológica Metropolitana. Con la evolución propia de la universidad, en el año 2010 adoptó el nombre de Trilogía: Ciencia-Tecnología-Sociedad. Desde sus inicios, a través del trabajo de sus comités editoriales históricos, la revista ha tenido por objetivo principal difundir los saberes de sus académicos e investigadores, de cada una de sus facultades, en las áreas de las ciencias exactas, naturales, tecnología, ciencias sociales, artes y humanidades. Actualmente, la revista se abre a la publicación de nuestros egresados, así como a colaboraciones entre nuestros académicos y otros profesionales destacados a nivel nacional o internacional.

Gracias a ello, la revista ofrece una mayor visibilidad académica, al ser reconocida como revista Latindex 2.0 del Sistema Regional de Información en Línea para Revistas Científicas de América Latina, el Caribe, España y Portu-

gal, lo que permite dar garantía de calidad a cualquier lector en potencia, sin barreras de pago, para que puedan acceder, si así lo desean, a las contribuciones de nuestros académicos, egresados e investigadores.

Este esfuerzo sostenido de sus editores y editoras por dar mayor alcance y visibilidad a los contenidos se ha mantenido desde sus inicios y hasta el día de hoy, pasando la revista de ser parte del depósito legal en la Biblioteca Nacional de Chile a estar indexada en Ulrich's Serials Directory, EBSCO, Biblat, Índice de Revistas Latinoamericanas de Ciencias - UNAM, ROA: Directory Open Access Scholarl Resource, Dialnet: Universidad de la Rioja España, Red de Repositorio Latinoamericanos, Portal de Revistas Académicas Chilenas, entre otros, siendo así fácilmente identificada y consultada tanto a nivel nacional como internacional.

Las nuevas formas de comunicar y de realizar investigación académica que ofrecen las tecnologías de la Web 2.0, sin duda, impactan en las revistas de nuestra universidad. En 1994, la revista que había nacido en formato físico pasó a ofrecer sus contenidos en formato electrónico. Y en la actualidad, nuevos desarrollos tecnológicos requieren nuevas formas de profesionalización de la gestión editorial, es por ello que en el año en curso nuestra universidad se ha comprometido a fortalecer las revistas institucionales, proporcionando

nuevas herramientas y recursos, como el OJS 3.0 (Open Journal Systems), que en un futuro próximo contribuirá a mejorar progresivamente la forma en que buscamos contribuir a la comunidad académica y docente universitaria, con estándares y procedimientos más eficientes, que permitirán impactar positivamente en la proyección y calidad editorial. Ello involucra el apoyo institucional de unidades académicas y de gestión administrativa que brindan servicio a la revista; como Ediciones UTEM, de la Vicerrectoría de Transferencia Tecnológica y Extensión, donde se acompaña y apoya cada proceso de edición hasta su publicación y difusión; y otras unidades en aspectos específicos como la Vicerrectoría de Investigación y Postgrado, el Departamento de Sistemas y Servicios Informáticos (SISEI), el Sistema de Bibliotecas UTEM (SIBUTEM), entre otras.

Hoy podemos dar cuenta de un ciclo, el cual además da inicio a otro que es coincidente con el nuevo camino que comienza el actual Gobierno Universitario y donde esperamos fortalecer estos espacios de extensión y difusión del conocimiento, de modo que se representen las aspiraciones institucionales y de la comunidad. Al cumplirse cuarenta años de la Revista Trilogía, quiero agradecer a todas y todos quienes han permitido mantener este proyecto institucional, dando mayor vitalidad y manteniendo la calidad de las contribuciones, aportando al debate de ideas.

Muchas felicidades.